

Top départ pour le dispositif ISO 50 001 à Athélia

Initier des pratiques respectueuses de l'environnement et en phase avec le développement durable fait partie des priorités d'Athélia Entreprendre. L'association, qui a pour mission de promouvoir et d'animer les zones d'activités Athélia, a déjà mis en place des solutions innovantes en ce qui concerne la gestion des déchets, pour favoriser le covoiturage et améliorer le réseau des transports collectifs. Mais cette année, soutenue par la région et par l'Ademe, elle s'engage dans une nouvelle étape importante, celle d'accompagner les entreprises de la zone dans un meilleur management de l'énergie afin de postuler à la certification ISO 50 001.

Athélia est l'un des premiers parcs d'activités d'Europe à mettre en place la démarche. Thierry Chaumont, président d'Athélia-Entreprendre, et son équipe organisaient jeudi, dans les salons de l'hôtel Ibis, une réunion pour lancer officiellement le projet et le promouvoir auprès des entreprises adhérentes. La certification ISO 50 001 est souple et s'adapte à tous les types de structures. D'ailleurs, les profils des trois entreprises pilotes qui ont déjà pris la décision de s'engager dans la démarche de certification le prouvent puisqu'il s'agit de Gémalto, SEA TPI et Hôtel Ibis-Restaurant Courtepaille. Thierry Vanderdonck, directeur du développement commercial de EDF Entreprises assistait à l'événement : "La loi sur la transition énergéti-



À l'hôtel Ibis, jeudi, une réunion lançait officiellement le projet. / I.M.

que imposera d'ici quelques années une diminution par 2 de la consommation d'énergie, déclarait ce dernier. La certification ISO 50 001 montre cette voie et nous sommes là pour accompagner nos clients". Les entreprises qui se lancent dans la démarche anticipent sur la nouvelle réglementation. Elles vont diminuer leur consommation énergétique et donc réduire de manière souvent significative les coûts de ce poste.

Un travail précis et sérieux

Mais obtenir la certification ISO 50 001 implique un travail précis et sérieux de gestion des énergies. Aussi, Athélia Entreprendre s'est tournée vers la société Eco-Conseil Méditerranée, cabinet spécialisé dans le conseil et la formation en environnement pour accompagner

les entreprises. Aurélie Bois-Machery, responsable de la société, expliquait de façon pratique les grands principes d'un système de management de l'énergie certifié ISO 50 001. La démarche de certification se décline sur une période approximative de 2 ans jalonnée par différentes phases : état des lieux, mise en œuvre de bonnes pratiques énergétiques, contrôle... "Nous faisons le tour des équipements avec les professionnels de l'entreprise, raconte la responsable, et nous traçons ensemble une écocarte énergétique de la société". Le processus démarre. Les prochaines réunions de travail sont inscrites dans le calendrier. "La démarche donne une belle visibilité à Athélia, déclare Thierry Chaumont, j'espère que nous serons nombreux à nous lancer dans ce projet !"

Isabelle MASSON